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ABSTRAK 

 

Ayi Abdul Kohar, 2023 “Manajemen Kurikulum dalam Mengoptimalkan  

Program Tahfidz di Pondok Pesantren Al-Hikamussalafiyyah 

Sumedang”, Tesis : Magister Manajemen Pendidikan Islam, 

Pembimbing : Dr. Hasyim Asy’ari, M.Pd.I 

 

 

Penelitian ini berlatar belakang pada perkembangan kajian terhadap tahfidz 

al-Qur’an di Indonesia pada masa kini dirasakan sangat signifkan buat 

dikembangkan. Hal ini terlihat dari banyaknya lembaga pendidikan Islam di 

Indonesia yang menggalakkan dan mengembangkan program pembelajaran tahfidz 

al-Qur’an. Pesantren Al-Hikamussalafiyyah merupakan salah satu lembaga yang 

berhasil dalam mencetak generasi penghafal Al-Quran. Tujuan dari penelitian ini 

ialah untuk (1) Mendeskripsikan bentuk kurikulum program tahfidz di Pondok 

Pesantren Al-Hikamussalafiyyah Sumedang dan (2) Mendeskripsikan dan 

menganalisis implementasi kurikulum dalam mengoptimalkan program tahfidz di 

Pondok Pesantren Al-Hikamussalafiyyah Sumedang. 

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan 

studi kasus. Objek penelitian ini dilaksanakan di Pondok Pesantren Al-

Hikamussalafiyyah Sumeang. Tekhnik pengumpulan data menggunakan observasi, 

wawancara, dan dokumentasi. Sumber data dalam penelitian ini meliputi pimpinan 

pesantren, koordinator bidang tahfidz , dewan guru, dan salah satu santri. Tekhnik 

analisis yang digunakan dalam penelitian ini yaitu pengumpulan data, reduksi data, 

penyajian data, penarikan kesimpulan. Triangulasi yang digunakan untuk menguji 

keabsahan data adalah triangulasi teknik dan sumber.  

Hasil penelitian mengungkapkan temuan bahwa (1) bentuk kurikulum 

tahfidz tahfidzul Qur’an di Pondok Pesantren Al-Hikamussalafiyyah meliputi 

beberapa tahapan perencanaan (adanya dasar dan tujuan pembelajaran, penentuan 

target materi dan capaian, serta alokasi waktu pembelajaran) dan pengorganisasian 

(adanya pembagian strukur tugas, dan materi pembelajaran). (2) implementasi 

kurikulum dalam mengoptimalkan program tahfidz meliputi pelaksanaan (proses 

pembelajaran terdiri dari tiga tahapan kegiatan pendahuluan, inti, dan penutup, 

penerapan metode setiap tingkatan kelas dan pengkondisian pembelajaran). Setelah 

itu ada pengawasan dilakukan sekaligus dengan evaluasi dengan bentuk kegiatan 

(setoran harian, laporan tahfidz bulanan, sima’an, ujian kelipatan 5 juz, kegiatan 

semesteran dan tahunan. 

 

Kata kunci: Manajemen Kurikulum, Pondok Pesantren, Tahfidz Quran 
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ABSTRACT 

 

Ayi Abdul Kohar, 2023 "Curriculum Management in Optimizing 

Tahfidz Program at Pondok Pesantren Al-Hikamussalafiyyah 

Sumedang”, Thesis : Master of Islamic Education Management, 

Advisor : Dr. Hasyim Asy'ari, M.Pd.I 

 

 

 This research has a background in the development of the study of tahfidz 

al-Qur'an in Indonesia at this time which is considered very significant for 

development. This can be seen from the many Islamic educational institutions in 

Indonesia which promote and develop tahfidz al-Qur'an learning programs. The Al-

Hikamussalafiyyah Islamic Boarding School is one of the institutions that has 

succeeded in producing generations of Al-Quran memorizers. The purposes of this 

research are (1) to describe the form of the curriculum for the tahfidz program at 

the Al-Hikamussalafiyyah Islamic Boarding School, Sumedang and (2) to describe 

and analyze the implementation of the curriculum in optimizing the tahfidz program 

at the Al-Hikamussalafiyyah Islamic Boarding School, Sumedang. 

 This study uses a type of qualitative research with a case study approach. 

The object of this research was carried out at the Al-Hikamussalafiyyah Sumeang 

Islamic Boarding School. Data collection techniques using observation, interviews, 

and documentation. Sources of data in this study included the leadership of the 

pesantren, the coordinator of the tahfidz field, the teacher's council, and one of the 

students. The analytical techniques used in this study are data collection, data 

reduction, data presentation, drawing conclusions. The triangulation used to test the 

validity of the data is technique and source triangulation. 

 The results of the study revealed the findings that (1) the form of the 

tahfidz tahfidz Qur'an curriculum at the Al-Hikamussalafiyyah Islamic Boarding 

School includes several stages of planning (there are basic and learning objectives, 

setting material targets and achievements, and allocating learning time) and 

organizing (dividing the task structure and learning materials). (2) curriculum 

implementation in optimizing the tahfidz program includes implementation (the 

learning process consists of three stages of preliminary, core and closing activities, 

application of methods for each class level and learning conditioning). After that 

there is supervision carried out simultaneously with evaluation in the form of 

activities (daily deposits, monthly tahfidz reports, sima'an, multiple exams of 5 juz, 

semester and annual activities. 

 

 

Keywords: Curriculum Management, Islamic Boarding Schools, Tahfidz Quran 
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 مستخلص البحث

 "إدارة المناهج في التحسين  2023آي عبد الكوهر ، 

برنامج تحفيظ في بوندوك بيسانترين الحكمة السلفية ، رسالة ماجستير في إدارة التربية الإسلامية ، المستشار: 

 د. هاشم أسيئري   

 

هذا البحث له خلفية في تطوير الدراسات حول تحفيظ القرآن في إندونيسيا في الوقت الحاضر   

والتي تعتبر ذات أهمية كبيرة للتنمية. يمكن ملاحظة ذلك من خلال العديد من المؤسسات التعليمية الإسلامية 

الإس  السلفية  الحكم  القرآن. مدرسة  تحفيظ  برامج  التي تعزز وتطور  إندونيسيا  إحدى في  الداخلية هي  لامية 

( وصف شكل المنهج 1المؤسسات التي نجحت في تخريج أجيال من حفظة القرآن. أغراض هذا البحث هي )

( لوصف وتحليل تنفيذ 2الدراسي لبرنامج التحفيظ في مدرسة الحكم السلفية الإسلامية الداخلية ، سوميدانغ و )

 المنهج في تحسين برنامج التحفيظ في الجامعة. مدرسة الحكم السلفية الإسلامية الداخلية ، سوميدانغ. 

تستخدم هذه الدراسة نوعًا من البحث النوعي مع نهج دراسة الحالة. تم إجراء موضوع هذا البحث   

في مدرسة الحكم السلفية الإسلامية الداخلية. تقنيات جمع البيانات باستخدام الملاحظة والمقابلات والتوثيق. 

علمين وأحد الطلاب. الأساليب تضمنت مصادر البيانات في هذه الدراسة قيادة  ومنسق مجال حفظ ومجلس الم

التحليلية المستخدمة في هذه الدراسة هي جمع البيانات وتقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. 

 التثليث المستخدم لاختبار صحة البيانات هو التقنية وتثليث المصدر.

( أن شكل منهج "تحفيظ القرآن" في مدرسة الحكم السلفية الإسلامية 1كشفت نتائج الدراسة عن ) 

الداخلية يتضمن عدة مراحل من التخطيط )هناك أهداف أساسية وتعليمية ، وتحديد الأهداف المادية والإنجازات  

( تنفيذ المنهج في تحسين  2مية(. ) ، و تخصيص وقت التعلم( والتنظيم )هناك تقسيم لهيكل المهام والمواد التعلي

برنامج "تحافظ" يشمل التنفيذ )تتكون عملية التعلم من ثلاث مراحل من الأنشطة الأولية والجوهرية والختامية  

، وتطبيق الأساليب لكل مستوى صف وتكييف التعلم(. بعد ذلك يتم الإشراف في نفس الوقت مع التقييم على 

تقا  ، يومية  )ودائع  أنشطة  امتحانات متعددة  شكل   ، ، سمعان  تحفيظ شهرية  أنشطة فصلية    5رير   ، أجزاء 

 وسنوية.

 

 : إدارة المناهج ، المدارس الداخلية الإسلامية ، حفظ القرآن الكلمات المفتاحية
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